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探访
夫妻搭档，每天6点多出门

上午10点多，家具送装师杨
庆乘坐一辆新能源配送车进入小
区。这是他当天第二个客户，来
此之前，他刚给第一家客户送装
了一个四门衣柜。开车的女司机
是杨庆的妻子，3个多月前，夫妻
俩一起应聘进入菜鸟家装物流
部。“多数师傅是两人一组，搬运
安装效率更高。”杨庆说，除了夫
妻档，家具送装师里还有兄弟档、
父子档、母子档，在他看来，亲属
做搭档具有天然优势，彼此生活
作息一致，默契和信任度很高。

杨庆和妻子负责安装板材家
具，包括儿童高低床、衣柜、书柜

等，这次送装的是一套餐桌椅。
杨庆在过道里把外包装拆掉，妻
子则进客户家给地板铺上垫毯和
塑料袋。“外包装不拿进去，尤其
有些板材外面有木头架子固定，
要先拿掉，怕把客户家里地板弄
坏。”两人一人装桌子，一人装椅
子，很快就装好了，装完之后把所
有外包装垃圾收走。

这次的客户有事不在场，杨庆
按照对方要求进入屋内。离开之
前，他拍摄了安装完毕的餐桌椅，
还拍摄了屋内场景和关门过程，一
并发送给客户。“这样的情况我们
三天两头遇到，有些客户白天要上

班，就把钥匙或门锁密码给我们，
我们自己进去安装，然后发实时画
面给客户。”杨庆说。

眼下尚未进入送装旺季，杨
庆和妻子每天会送七八个订单，
早上6点多出门，下午5点多收
工，然后领取第二天的工作表开
始预约客户。有时，也会遇到特
殊情况，前两天有个客户家订购
了衣柜、床头柜和高箱床等一套
家具。楼房没有电梯，他们把十
几包板材搬运到6楼，加上安装花
费了不少时间，一直忙到晚上9点
才结束。一身疲惫披星戴月回家
时，夫妻俩却是满心喜悦。

月薪2-4万元，人是真缺

家具送装师是个什么样的职业？

最近，一则招聘家具送装师的信息在网上引起热议，上面2-4万元的月薪似乎成了蓝领
薪酬天花板。家具送装师究竟是一份什么样的工作？记者带你走近这个新职业了解一下。

记者从菜鸟方面了解到，无
锡的家装仓是今年5月份新开的，
一直在招家具送装师。目前，无
锡地区暂时有7组（14位）师傅，
能够维持日常业务需求。不过，
随着后面单量的提升，尤其“双
11”期间估计会出现一定的用工
缺口。对此，菜鸟方面表示比较
希望招到安装经验丰富的老师
傅，能够尽快安排上岗。

据了解，新的家具送装师应聘
成功后，会先学习送装流程、相应的

服务要求，考试合格后才能上岗。
在上岗初期，菜鸟方面会安排老师
傅跟车，帮助新招的师傅尽快熟悉
送装工作，同时确保服务质量。“菜
鸟内部有家装学院，总教练、教练员
都是从一线有10年家具安装实战
经验的师傅中选拔出来的，我们相
信严师出高徒，还会在日常中进行
线下例检，严格按照高标准提供服
务。”相关负责人介绍。

对于之前网上热传的招聘启
事，菜鸟给出了肯定回应，表示“事

是真事，人也是真缺”。相关负责
人说，家具送装师是一个比较特殊
的职业，不仅要会送，也要会装，相
当于一个人要具备两个相对独立
岗位的能力，尤其安装技能要求是
比较高的，有一定门槛。其次，薪
水与送装业绩相关，高薪酬对应的
肯定是高强度工作，送装单量越
多，报酬也会越高。月薪2-4万元
的师傅1天可能需要送装8-10
单，这个强度还是很高的，应聘者
需要综合考虑自身条件。

核实
高薪招聘确有其事

在无锡的家具送装市场上，
苏宁已下了先手棋，一年前就开
始布局送装一体服务。苏宁在
物流基地专门开设了家装培训
教室，1年多来，为无锡市场培育
了80多名专业的送装师傅。“我
们本身就在销售家具、电器等商
品，对于客户的需求和市场服务
的痛点，可以说是春江水暖鸭先
知。”在苏宁物流总经理窦耀看
来，企业现在陆续组织快递员进

行安装、维修等培训，全面参与
到产品的售后服务体系中，这是
快递服务制造业实现转型的必
然。

窦耀介绍，送装一体给品牌
的正向反馈是立竿见影的。客户
一般购买沙发、床等家具都是送
到新房，本身不住在那里，如果送
装分离，客户买一次家具至少要
跑两趟，如果安装中发现问题还
要再联系物流退换货，整个流程

比较繁琐，体验较差。送装一体
之后，司机从仓库拿货到现场拆
装，如果有问题当天就能进行调
试或更换配件，客户省却了验货
的麻烦，一次性就能签收结束。
从物流角度来看，送装一体也势
在必行。传统的物流司机，薪酬
并不多。用技术为送货司机提高
工作附加值，增加收入，是保持从
业者积极性的有效方式。

（晚报记者 予之 念楼/文、摄）

防患于未然
检察机关
助力“飞线充电”整改

本报讯 近日，滨湖区检察院检察
官在履职过程中发现，辖区某小区内有
不少电动自行车停放于建筑公共门厅、
安全出口等位置，“飞线充电”的情况仍
存在，具有一定的消防安全隐患，可能
致使社会公共利益遭受侵害。该院就
此向相关部门发出了检察建议，助力隐
患整改。

“这里拍一下，这栋单元楼的安全
出口停放着几辆电动自行车，把消防通
道给堵住了，如果突发火情，后果不堪
设想！”某小区内，检察官和助理正在逐
单元、逐层地排查消防通道、安全出口
内是否存在乱堆乱放的情况，发现问题
拍摄现场照片。在充分调查、拍照取证
后，该院向相关部门发出检察建议，建
议相关部门对小区内在公共门厅、消防
通道停放电动自行车以及私拉电线为
电动自行车充电的行为进行整改，并建
议建立常态化监督机制，保障群众生命
财产安全。相关部门收到检察建议书
后高度重视，立即开展排查整改。

该院检察官介绍，近年来，电动自
行车不规范停放、充电而造成的火灾事
故并不罕见，可仍有些车主心存侥幸或
图自己方便，没有引起足够的重视。为
了进一步推动解决这个消防安全领域
存在的普遍性、多发性问题，该院深入
开展“守护生命通道专项监督活动”，与
消防救援大队进行专题座谈，结合履职
中发现的安全隐患，集中探讨高层民用
住宅消防安全问题整改、检消数据互通
机制建设、安全生产治理协同行动等事
项。双方在线索移送、调查取证、资源
共享等方面达成共识。目前，该院已在
消防安全领域向相关行政机关发出多
份诉前检察建议，推动职能部门开展整
治“飞线充电”专项行动，累计排查辖区
高层民用建筑200余栋，溯源治理各类
消防安全隐患。 （念楼）

国家知识产权
优势企业名单公布
江阴5企业入选

本报讯 近日，国家知识产权局发
布了《关于2022年度国家知识产权优
势企业和示范企业评定结果的公示》，
江阴5家企业成功入选。

其中，江阴2家企业入选2022年
度国家知识产权优势企业：江苏长电科
技股份有限公司、海澜之家集团股份有
限公司。江阴3家企业入选2022年度
国家知识产权示范企业：江苏华宏科技
股份有限公司、双良节能系统股份有限
公司、神宇通信科技股份公司。

目前，江阴共培育国家知识产权示
范企业6家、优势企业18家，管理规
范、创新活跃的知识产权优势企业群正
在逐步形成。

之前，国家知识产权局公布首批国
家知识产权强县建设试点示范县名单，
江阴市被确定为首批国家知识产权强
县建设示范县。 （宋超）

分析
技术加持提升产业附加值


